



## Les MJC se mobilisent et ne restent pas silencieuses

Face aux résultats des élections européennes le 9 juin dernier et aux élections législatives à venir qui s'annoncent et qui pourraient plonger notre pays dans une situation inédite, nous MJC ne pouvons rester silencieuses.

Rappelons en quelques mots nos valeurs et notre histoire :

Nées de la Résistance, les MJC se structurent après la proclamation par André Philip de la République des Jeunes le 27 septembre 1944 à Lyon avec pour simple slogan : « plus jamais ça ! ».

En tant que structure d'Éducation populaire, notre rôle est de :

- Donner les moyens de voir et d'observer en offrant des espaces d'expression pour comprendre le monde
- Développer ensemble une compréhension critique de la société et des origines des inégalités sociales
- Agir pour transformer la société en luttant contre les discriminations, les rapports de domination et pour la justice sociale et l'émancipation individuelle et collective.

Aujourd'hui installées au cœur de la cité, dans les villes, les quartiers et les villages, les Maisons des Jeunes et de la Culture tissent jour après jour, par les actions qu'elles mènent avec les habitants, les jeunes, les associations, les collectivités locales et les institutions, le lien social indispensable à la mise en œuvre d'une société démocratique, vivante et inclusive, y compris là où ce lien est fragilisé ou parfois brisé.

Bâties sur des valeurs républicaines, sur les principes de laïcité, de solidarité, de tolérance et de responsabilité, elles articulent leur projet autour d'un accueil inconditionnel de toutes et tous afin de favoriser l'émancipation et la prise de responsabilités de chacun pour participer à la construction d'une société plus solidaire par l'éducation et la culture. Elles agissent résolument pour la reconnaissance et la promotion des droits culturels des personnes.

Fortes de nos convictions et de nos capacités d'agir depuis 80 ans, malgré les vents parfois contraires, nous ne nous résoudrons pas à vivre dans une société où :

- La préférence nationale est un choix
- Les libertés reculent
- Nos institutions sont affaiblies
- Les services publics sont affaiblis, absents ou privatisés
- Les plus fragiles sont montrés du doigt et stigmatisés
- L'enrichissement des puissants, avance masqué derrière une fausse prise en compte des difficultés réelles des plus démunis.

Les MJC sont convaincues que les orientations données à la vie publique, à l'intérêt commun qui fonde le socle de notre république exigent que tous.tes participent, aux côtés des responsables politiques, à la réflexion et à la définition d'un monde à transformer. Ce monde, qui doit être plus accueillant, plus solidaire et surtout plus juste socialement, est un monde où la culture un sujet de rencontre et un outil d'émancipation. Un monde où l'ouverture à la différence et à la diversité sont des vertus cardinales, où la coopération, la réciprocité, la solidarité sont plus importantes que la compétition ou l'accumulation de biens. Un monde où l'on lutte contre tous les rapports de domination, à toutes les échelles.

Ce monde est un monde où les citoyens.nes ne sont pas des sujets de politiques publiques, de dispositifs morcelés et de découpages institutionnels mais des acteurs complexes et agissants dans leurs territoires de vie. Ils.elles ne sauraient être réduit à des « catégories » stigmatisantes, « jeunes », « vieux.vieilles », « pauvres », « handicapés.es », etc, mais reconnus.es dans leurs diversités et leurs aspirations, productrices de richesses et d'inclusions.

Les publics des MJC ne sont pas des publics assignés mais des acteurs volontaires représentant la diversité de leurs territoires, de tous âges, de tous niveaux sociaux, de toutes origines et nationalités, ET LE RESTERONT.